

**CONVERSANDO CON  
LA SOCIEDAD VENEZOLANA DE HISTORIA DE LA EDUCACIÓN  
(SVHE)**

El pasado 20 de noviembre de 2004 en el marco del III Seminario Nacional de Historia de la Educación, realizado en la ciudad de Barquisimeto, un grupo representativo de investigadores de Historia de la Educación se dieron cita para fundar la Sociedad Venezolana de Historia de la Educación. De esta manera Venezuela se pone al día con sus pares respectivas a nivel de América Latina. v. gr: Sociedad Chilena de Historiadores de la Educación (1992); Sociedad Argentina de Historia de la Educación (1995), Asociación Colombiana de Historia de la Educación (1996); Sociedad Brasileira de Historia de la Educación (1999), entre otras. Este acto consolida el esfuerzo de más de diez años de trabajo sostenido en el tiempo, el cual se traduce en la conformación de Núcleos y Grupos de Investigación. Barquisimeto es la sede de la SVHE, por ser pionera de los estudios de Historia de la Educación con un sentido de equipo, y además por ser el espacio donde se fundó la línea de investigación de Historia Social e Institucional de la Educación al interno de la Maestría de Enseñanza de la Historia de la UPEL-IPB; siendo la comunidad de investigadores con mayor productividad de libros y artículos científicos vinculados al área. En 1996, Venezuela fue anfitriona del III Congreso Iberoamericano de Historia de la Educación Latinoamericana, en Caracas. Sin embargo, no había podido darse el paso para conformar definitivamente una organización nacional. Hemos trabajado fuertemente, y recorrido la geografía nacional, de Oriente a Occidente y de Norte a Sur, para poder decir que fundamos pero sobre las obras. Cada miembro de los que constituyen la Junta Directiva actual se convirtió en un embajador de este sueño. Pero es meritorio reconocer que el paso decisivo inmediatamente anterior fue la creación del Núcleo los Investigadores de Historia de la Educación y la Pedagogía en febrero del año 2000, coordinado por el Dr. Reinaldo Rojas, y adscrito institucionalmente a la Universidad Pedagógica Experimental Libertador-IPB. Esta iniciativa buscó conectar los esfuerzos investigativos en una red nacional que tradujo sus resultados en los Seminarios Nacionales de Historia de la Educación (2000, 2002, y 2004). La Junta Directiva de la Sociedad Venezolana de Historia de la Educación (2004-2006) quedó integrada de la siguiente manera: Reinaldo Rojas (UPEL-IPB), Presidente; José Pascual Mora-García (ULA-Táchira), Primer Vicepresidente; Iván Hurtado León (UC), Segundo Vicepresidente; Lucila Mujica de Asuaje (UPEL-IPB), Secretaria; Abraham Toro, (UC), Tesorero; Armando González Segovia (UNELLEZ), Bibliotecario-Archivero; Nevi Ortín de Medina (LUZ), Coordinadora de Publicaciones; y como Vocales: Luyis Cortés Riera (UPEL-UPB-Buría), Nefer Álvarez (UPEL-IPB); Yolanda Aris (M.E) (Fundación Buría).

EL EDITOR.